

## PAUPERES EVANGELIZANTUR.

L'église était vide.... Comme il devait être triste, lui, là-bas, tout au fond, captif de son tabernacle d'or, seul, dans le crépuscule tremblant de la lampe du saint sacrement !

Riche, très riche, cette église, avec des dorures simples, sans surcharge mais non sans profusion de sculptures, d'arcs et de chapiteaux. Mais ce soir là, toutes ces richesses qu'est-ce que cela lui faisait au divin abandonné ? rien de cela ne prie.... Pourtant quelque chose s'élève de ces lambris, de ces tapis, de ces bancs finement sculptés que l'on sent réservés à des riches—ceci s'élève comme une ironie au Jésus de Galilée et semble dire : Bienheureux les riches...

Alors, une pensée sombre m'est venue : "Pourquoi, ô "mon Jésus, restes-tu là, dans l'ombre de ces voûtes ? "Pourquoi t'oublies-tu dans ces richesses par toi flétries "jadis ? Mon Dieu, as-tu repentir de ta crèche ? C'était "dur, Bethlehem ; mais les chants de Noël c'était plus "doux que ce silence glacé et la fastueuse indifférence de "ce temple. Va-t-en consoler les pauvres en leur mesure, "les ouvriers en leur taudis ; va-t-en visiter ceux qui ne "peuvent pas venir ici parce qu'ils auraient peur de ces ri- "chesseuses".....

Quelqu'un entra—un pauvre, mais pas de ceux qui mendient ; c'était visible à son air. Il s'agenouilla tant au bas de l'église, à l'endroit où le tapis laissait les dalles nues, l'endroit des pauvres gens. Il regardait l'autel, ses lèvres remuaient, doucement, très-doucement, comme pour une confidence. Puis, il s'appuya de la main et du coude contre la colonne voisine. Je m'approchai : "Vous "êtes fatigué, que n'entrez-vous dans un banc ?" lui dis-je "simplement." Il s'étonna, salua du regard, et tout bas, avec un demi sourire. "Les bancs, c'est trop beau pour "moi." Puis, comme j'insistais, il se leva et il voulait parler, hésitant parce que c'était l'église. Je l'entraînai dans un coin de chapelle et j'ai su en causant qu'il était de cette paroisse et qu'avec d'autres pauvres, beaucoup d'autres ensemble, ils avaient bâti cette église de riches.

Ce luxe, qui me révoltait tout à l'heure, c'était l'aumône du pauvre au riche.